

Paroisse Saint-Eugène / Chapellenie Cœur-Immaculé-de-Marie



1009, chemin St Mary's, / 2321, chemin St Mary's,
Courriel - **Saint-Eugène** : psteugene@shaw.ca
Courrier postal : a/s 1007, chemin St Mary's, Winnipeg MB R2M 3S5



Heures de bureau : de 10h à midi et de 13h à 15h du mardi au vendredi (fermé le lundi)
Téléphone : 204-257-0869 Télécopieur : 204-255-4004
Site web et Facebook : www.paroissesteugene.ca www.facebook.com/paroisse.steugene

Le 7 juillet 2024 - 14^e dimanche du temps ordinaire B – Vol. 88 N^o 26

MA GRÂCE TE SUFFIT

Ézékiel 2, 2-5

Le récit de la vocation du prophète Ézékiel commence par une grandiose évocation de la gloire de Dieu et s'achève sur le geste symbolique du livre amer à manger. Le bref extrait que nous lisons aujourd'hui annonce que la mission confiée au prophète sera, elle aussi, amère. Dieu envoie Ézékiel prêcher ses contemporains retenus en exil à Babylone. Ses discours contiennent de vifs reproches à propos de l'infidélité du peuple qui, maintenant, refuse de croire à la parole de son Dieu qui n'a pas pu le protéger de la destruction de Jérusalem et de la déportation. Israël, rebelle et révolté, présente un « visage dur, et [un] cœur obstiné » qui rappelle l'attitude du pharaon qui refuse de laisser partir les Hébreux d'Égypte (cf Exode 9,34-35). La vie du prophète sera un combat, et c'est par la force de l'Esprit qu'il se tiendra debout. À ce signe, les Israélites « sauront qu'il y a un prophète au milieu d'eux ». Car, malgré leur refus, Dieu continue de leur parler et de les appeler.

Psaume 122 (123)

Pleins de confiance dans la bonté de Dieu, les fidèles font appel à sa pitié. L'humiliation et l'oppression, où les tiennent les attaques rageuses de leurs ennemis, les poussent à crier vers le Seigneur plein de miséricorde, comme l'esclave se tourne vers son maître dans une attitude d'abandon. L'angoisse s'estompe sous le regard de Dieu qui les libère du mépris accablant des orgueilleux.

2 Corinthiens 12, 7-10

Comme Ézékiel, Paul a bénéficié de révélations exceptionnelles. Il y a puisé la force de poursuivre sa mission. Pas question, pour autant, de devenir orgueilleux, ses auditeurs se chargeant de le ramener à l'humilité. Il portait même en lui un rappel permanent de sa vulnérabilité:

une « écharde » dans la chair, possiblement la douleur du refus de croire en Jésus de la part de ses coreligionnaires juifs. Cette double expérience lui fait prendre conscience que Dieu déploie son action dans la pauvreté des moyens et dans sa faiblesse. L'action de Paul s'appuiera désormais sur cette déclaration du Seigneur: «Ma grâce te suffit.»

Marc 6, 1-6

Précédé de sa réputation, Jésus revient à Nazareth, son pays. Là, c'est d'abord l'étonnement, mais, vient vite le scandale, l'hostilité et le manque de foi. Cet enfant du pays intrigue la population locale: d'où lui vient la sagesse de son enseignement, l'extraordinaire réussite de ses prodiges? Un tel prophète cause manifestement un problème. La raison en est donnée par les attaches humaines, trop humaines de Jésus: c'est le charpentier, le fils de Marie, on connaît ses liens familiaux. Le nom du père n'est pas mentionné, silence qui s'explique peut-être par la foi de l'Église primitive en la conception virginale de Jésus.

Quoi qu'il en soit, Marc met en vedette l'hostilité inattendue des proches de Jésus envers lui. Il s'agit bien de la question maîtresse qui reviendra dans tout l'évangile: qui donc est cet homme, ce Jésus de Nazareth? Ce dernier réagit en citant un dicton à l'origine d'un proverbe maintenant bien connu: «Un prophète n'est méprisé que dans son pays, sa parenté et sa maison.» En conséquence, il n'y accomplira aucun miracle, à part quelques guérisons, car il manque une condition essentielle: la foi. Nulle part mieux qu'ici, dans *l'Évangile selon saint Marc*, n'est souligné le lien que Jésus établit entre la foi et ses miracles.

L'énoncé de mission de notre paroisse :

Rayonner de l'Amour de Dieu le Père, de Jésus le Fils et de l'Esprit Saint.

ÉQUIPE PAROISSIALE : Abbé Mudishi Kazadi, PasteurSTEugene@shaw.ca

Courriel de la paroisse : psteugene@shaw.ca

Adjointe administrative: Léonie Lafontaine

LECTURES BIBLIQUES des 6 et 7 juillet

1^{ère} lecture – Ézékiel 2, 2-5

Psaume— Ps 122 (123), 1-2ab, 2cdef, 3-4

2^e lecture – 2 Corinthiens 12, 7-10

Évangile de Jésus Christ selon Marc 6, 1-6

**INTENTION DE PRIÈRE DU SAINT-PÈRE POUR
JUILLET : *Ordo 2024, p.225***

Pour la pastorale des malades

Prions pour que le sacrement de l'onction des malades donne aux personnes qui le reçoivent, ainsi qu'à leurs proches, la force du Seigneur, et qu'il soit de plus en plus pour tous un signe visible de compassion et d'espérance.



PRIONS POUR NOS MALADES :

Guy Couture, Marie-Louise Deleau, Louise Dupont, Jeanne Fiola, Suzanne Fréchette, Pauline Hébert, Mimi Iafolla, Monique Jacques, Mariette Lachance, Denis Lalonde, Lauranne Masserey, Matthieu N., Claire R., et tous les autres que vous portez dans vos prières.

Si un membre de votre famille est malade et vous voulez l'ajouter à la liste, s'il vous plaît, communiquez avec la paroisse au 204-257-0869 ou par courriel : **psteugene@shaw.ca**.

Le comptage des bulletins de vote **sur la fermeture de la chapellenie Cœur-Immaculé-de-Marie** a eu lieu le 18 juin 2024 au bureau de la Paroisse St- Eugène/Coeur-Immaculé-de-Marie.

Relevé du scrutin du 9 juin 2024 et du vote par correspondance reçu par le 14 juin 2024 à 15h 00 au bureau de la paroisse

	Nombre	% des votes valides
Total des votes OUI	16	57%
Total des votes NON	12	43%
Total des votes valides	28	
Bulletins de vote rejetés	0	
TOTAL des votes déposés (valides et rejetés)	28	

Un résultat en faveur de la fermeture de la chapellenie nécessitait 60% des votes valides pour être décisif, c'est-à-dire majoritaire. En ce moment, rien ne change, il s'agit du statu quo. Une réunion sera organisée à l'automne pour déterminer la suite à donner à ce vote serré.

La chapellenie compte 54 paroissiens adultes inscrits dont 28 ont pris part au scrutin, ce qui donne un taux de participation de 52%.

Les membres du Conseil des affaires économiques de CIM tiennent à remercier les paroissiens d'avoir participé aux démarches sur l'avenir de la chapellenie.

Que les enseignements de Jésus et la sagesse de l'Esprit-Saint guident notre communauté paroissiale vers la prochaine étape.

CAE de CIM : L'abbé Mudishi, Gisèle Lapointe (présidente), Marc Sarrasin, Claudette Lahaie, Estelle Lecocq, Ulyses Lahaie, Rita Joubert (comité de liturgie), Danielle de Moissac (représentante et secrétaire au CPP).

MESSAGE DE VOTRE CURÉ

Je serai absent du **6 juillet au 5 août**. Je remercie mes remplaçants. Voici leurs horaires:

6 juillet à 16h—Abbé Eider
7 juillet à 9h (CIM)—Abbé Eider
7 juillet à 11 h— Mgr Comeault

13 juillet—16 h—Mgr Delaquis
14 juillet—9h (CIM) - Abbé Eider
14 juillet—11h—Mgr Delaquis

20 juillet—16h—Mgr Delaquis
21 juillet—9h (CIM) - Abbé Campeau
21 juillet—11 h—Mgr Delaquis

27 juillet—16h—Abbé Eider
28 juillet—9h (CIM) - Abbé Eider
28 juillet 11h—Abbé Eider

3 août—16h—Abbé Campeau
4 août—9h (CIM) - Abbé Campeau
4 août—11h—Abbé Campeau

Léonie sera au bureau de **10h à midi et de 13h à 15h du mardi au vendredi**. En cas d'urgence ou pour des funérailles, vous pouvez joindre le bureau au 204-257-0869.

OFFRIR SES SERVICES PENDANT L'ÉTÉ

Nous vous invitons à inscrire vos noms à l'avance pour les services liturgiques durant l'été. Vous trouverez des feuilles à cet effet à l'arrière de l'église. Merci de votre coopération.

LA MESSE EXPLIQUÉE PAR LE PAPE (31)

Que signifie « manger la chair et boire le sang » de Jésus ? Est-ce une image simplement, une manière de s'exprimer, un symbole ou est-ce que cela renvoie à quelque chose de réel ? Pour répondre, il faut essayer de percevoir ce qui se passe dans le Cœur de Jésus lorsqu'il partage les pains pour la foule affamée. Sachant qu'il devra mourir en croix pour nous, **Jésus s'identifie à ce pain qu'il rompt et qu'il partage, et ce pain devient pour Lui le « signe » du Sacrifice qui l'attend**. Ce geste trouve son accomplissement dans la Dernière Cène, quand le pain et le vin deviennent réellement son Corps et son Sang. C'est l'Eucharistie, que Jésus nous laisse dans un but bien précis : que nous puissions devenir un avec Lui. En effet, il dit : « Qui mange ma chair et boit mon sang demeure en moi et moi en lui » (Jn 6, 56). Ce « demeurer », c'est Jésus en nous et nous en Jésus. La communion est une assimilation : en le mangeant, nous devenons comme Lui. Mais cela demande notre « oui », notre adhésion dans la foi. (...) Nous nourrir de ce « Pain de vie » signifie entrer dans les sentiments du Cœur du Christ, faire nôtres les choix du Christ, ses pensées, ses manières d'agir. Cela veut dire entrer dans un dynamisme d'amour et devenir des personnes de paix, des personnes de pardon, de réconciliation, de partage solidaire. C'est faire les mêmes choses que Jésus. (*Angélus, 16 août 2015*)

CÉLÉBRATIONS LITURGIQUES

le samedi 6 et le dimanche 7 juillet — 14^e dimanche du temps ordinaire — B

Samedi 6 juillet—16h— Gilbert Boissonneault —† — Offrandes des funérailles

Dimanche 7 juillet—9h (CIM) - Gisèle Delaquais—† — Offrandes des funérailles

Dimanche 7 juillet—11h—Aux intentions des paroissiens et paroissiennes de CIM et St-Eugène

le samedi 13 et le dimanche 14 juillet — 15^e dimanche du temps ordinaire — B

Samedi 13 juillet—16h— Abbé Marcel Toupin—† — *Roland et Gabrielle Marion*

Dimanche 14 juillet—9h (CIM) - Aux intentions des paroissiens et paroissiennes de CIM et St-Eugène

Dimanche 14 juillet—11h—Jeannette V-Girardin—† — Offrandes des funérailles

***NOUVEAU* Maisonnées de foi – Témoignage**

« L'année passée, j'ai eu l'occasion de participer à une catéchèse pour les parents en maisonnée de foi, lors de la préparation de mon fils à la première communion. J'ai beaucoup apprécié cette expérience qui m'a donné l'opportunité d'apprendre plus au sujet des extraits de la Bible. De plus, c'était un endroit où je pouvais être vulnérable et partager mes sentiments avec des personnes qui partageaient ma foi. À la fin de la préparation au sacrement de l'eucharistie, je me sentais comme si la maisonnée de foi allait vraiment me manquer.

Nous avons donc décidé de créer un groupe de quatre femmes de différents âges. Nous nous rencontrons toutes les trois semaines pour partager nos pensées et notre foi. Et à chaque fois, nous continuons d'apprendre au sujet de la Parole de Dieu et à travers les différentes perspectives des autres. Je tiens ce groupe très proche de mon cœur. Ces femmes sont devenues mes amies à travers de ma foi! »

Diane Vermeire, paroisse Saint-Eugène et Cœur-Immaculé-de-Marie



Offre d'emploi

La Paroisse St-Eugène/Coeur-Immaculé-de-Marie est à la recherche d'un.e catéchète pour enseigner les enfants de la 5^e et 6^e année à l'École Christine l'Espérance à partir de cet automne. La catéchèse est offerte à ces jeunes le mercredi de 12h40 à 13h40 de septembre à la fin mai. Un programme d'étude et le soutien de l'équipe de catéchèse sont disponibles. Le taux horaire est de 25 \$ pour 2 heures par semaine. S'il vous plaît communiquez avec la coordonnatrice à diane.vermeire@hotmail.com d'ici le 15 août.



Paroissiens et paroissiennes, veuillez régulièrement visiter le site web de notre paroisse afin de connaître les dernières nouvelles ou avis importants (par exemple : changements aux horaires des messes, messes annulées, etc.)